
В Москве проверят пра-
вильность формирования
фонда оплаты труда более
чем на 40 тыс. предприяти-
ях, где средняя оплата тру-
да ниже городского прожи-
точного минимума. Такое
решение приняла межве-
домственная комиссия пра-
вительства столицы по воп-
росам оплаты труда, упла-
ты налогов и страховых
взносов на заседании в
пятницу, 18 августа, кото-
рое провел первый замес-
титель мэра Юрий Росляк.
Проверка будет проведена
сотрудниками городских
органов исполнительной
власти, налоговой службы,
государственной инспек-
ции труда и силовых струк-
тур. Приглашенные на за-
седание комиссии руково-
дители ряда таких предпри-
ятий заявили о готовности
в ближайшее время под-
нять уровень зарплаты в 
2-3 раза. 
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«К наступающему новому
учебному году с точки зрения
пожарной безопасности под-
готовлены 69 процентов мос-
ковских школ», - заявил в
среду, 16 августа, главный
государственный пожарный
инспектор Москвы генерал-
майор Виктор Климкин. Ос-
тальные будут проверены и
приняты к 1 сентября.

Для обустройства школ
средствами пожарной сиг-
нализации в этом году бы-
ли выделены дополнитель-
ные средства. Всего в сто-
лице действуют 3785 школ
и детских дошкольных уч-
реждений, из них требова-
ниям пожарной безопасно-
сти соответствуют 2611.
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ИНФОРМ
БЮРО

С ОГНЕМ НЕ ШУТЯТ

«СЕРЫМ
ЗАРПЛАТАМ»
ОБЪЯВЛЕН БОЙ

4
МОСКОВСКИЙ ДВОРИК СЕГОДНЯ – 
НЕ ОТДЕЛЬНО ВЗЯТЫЙ УГОЛОК, 
А ОБШИРНАЯ ТЕРРИТОРИЯ КОМФОРТА, 
ОБЪЕДИНЕННАЯ КОНКУРСОМ ПОД ЭТИМ НАЗВАНИЕМ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Правительство России
утвердило правила содер-
жания имущества общего
пользования. Теперь, в
полном соответствии с Жи-
лищным кодексом, жильцы
должны заботиться и о
фундаменте дома, и об
участке, на котором он сто-
ит, и обо всех коммуника-
циях. Если физический из-
нос общего имущества дос-
тигнет предельно допусти-
мых норм надежности и
безопасности, жильцы обя-
заны незамедлительно
принять меры.

И ПО ЗАКОНУ, 
И ПО ПРАВИЛАМ

ЧЕТВЕРГ,17.08

Определены победители конкурса
«Московский дворик - 2006». На
итоговом заседании комиссии,

состоявшемся в Объединении админи-
стративно-технических инспекций, на-
званы пятьдесят призеров в восьми но-
минациях (всего, правда, номинаций де-
вять, но результаты конкурса среди
дворников столицы были объявлены
раньше).

Конкурс проводится уже в одиннад-
цатый раз, он стал неотъемлемой ча-
стью программы «Мой двор, мой
подъезд». Год от года он динамично
развивался: увеличивалось число но-
минаций и количество участников,
возрастали требования к конкурсным
объектам, более жесткими станови-
лись критерии оценки благоустройст-
ва городских территорий. В этом году
в нем приняли участие все районы
столицы, 539 подрядных организаций.
В общей сложности в конкурсе было
представлено 20,7 тыс. дворовых тер-
риторий.

Открывая итоговое заседание, пред-
седатель конкурсной комиссии, началь-
ник ОАТИ г. Москвы Иван Ищенко обра-
тил внимание на ряд особенностей «Мо-
сковского дворика - 2006».

- В прошлом году при подведении
итогов, - сказал он, - мы подверглись
критике со стороны правительства горо-
да в связи с тем, что в отдельных окру-
гах и районах благоустройство выпол-
нялось без проектно-сметной докумен-
тации. В текущем году, в зимне-весен-
ний период, все префектуры и район-
ные управы, департаменты здравоохра-
нения и образования, другие структуры
разработали документацию по каждому
участку благоустройства. Есть подвижки
и в качестве выполненных работ. Но
главное - изменились подходы к оценке
комплексного благоустройства. Если
раньше применялось всего восемь кри-
териев, то сегодня качество работ оце-
нивается по 23 позициям.

Иван Ищенко особо отметил тот
факт, что все больше участников сопер-
ничают в номинации «Лучший двор,
благоустроенный с участием жителей».
В ходе нынешнего конкурса спор за это
высокое звание вели 1020 «дворовых
команд». При содействии управ и ДЕЗов
москвичи все чаще принимают самое
непосредственное участие в благоуст-
ройстве: создают во дворах ландшафт-
ные композиции, высаживают деревья и
кустарники, оборудуют фонтаны, зани-

маются вертикальным цветочным
оформлением.

Конкурсные комиссии администра-
тивных округов организовали комплекс-
ное благоустройство территорий соци-
ально значимых объектов, где в даль-
нейшем подводились итоги районных и
окружных этапов «Московского двори-
ка». В рамках Дня города более чем на
150 объектах пройдут праздники дво-

ров. ОАТИ стало главным организато-
ром благоустройства финального объе-
кта конкурса - олимпийского комплекса
«Лужники». Здесь более 30 организа-
ций безвозмездно привели в порядок 28
гектаров территории.

Рабочая группа конкурсной комиссии
побывала на всех объектах, представ-
ленных округами. Даты объездов опре-
делялись жеребьевкой, завершились
они 29 июля.

- Потом мы долго подсчитывали бал-
лы, - сказал руководитель рабочей груп-
пы Дмитрий Семенов. - По ряду объек-
тов получили очень близкие показатели,
поэтому тяжело было однозначно опре-
делить победителей. В связи с этим ра-
бочая группа предлагает в каждой но-
минации присуждать не одно, а не-
сколько призовых мест. Различия в бал-
лах незначительны, мы всюду видели
большую работу, проведенную на тер-
риториях муниципального и ведомст-
венного жилищного фонда, учреждений

социальной сферы. Наше желание - со-
хранить объективность и в то же время
никого не обидеть, чтобы труд каждого
был оценен по достоинству.

Затем началось главное действо -
семнадцать членов комиссии открытым
голосованием определяли победителей.
Вначале были названы самые благоуст-
роенные районы столицы. Первое место
поделили Восточное Дегунино (САО),

Алексеевский (СВАО) и Ясенево
(ЮЗАО), на втором месте оказались Во-
сточное Измайлово (ВАО), Чертаново
Центральное (ЮАО) и Южное Тушино
(СЗАО), на третьем - Панфиловский
(ЗелАО).

Председатель комиссии особо отме-
тил Алексеевский район.

- Здесь грамотно построена работа, -
сказал Иван Ищенко. - Из года в год ве-
лось благоустройство дворовых терри-
торий, потом перешли к микрорайонам.
Не только сам район, но и граничащие с
ним участки благоустроены на высоком
уровне. Сегодня это один из лучших
районов Москвы.

Бесспорный лидер конкурса - САО.
Округ стал призером во всех восьми но-
минациях, причем в шести из них полу-
чил первые места, в двух - вторые. Еще
два округа - ЮАО и ЮЗАО - тоже полу-
чили по восемь призовых мест.

По отдельным объектам возникали
вопросы, однако в целом решения при-

нимались единогласно. Но итоговое за-
седание - только верхушка айсберга. На
вопрос корреспондента «МС» по поводу
состоявшегося голосования руководи-
тель рабочей группы конкурса Дмитрий
Семенов ответил так:

- На предварительном этапе, в ходе
объездов, возникали жаркие споры по
поводу оценки тех или иных объектов.
Но взвешивались все аргументы, и в
конце концов мы всегда приходили к
консенсусу. Члены комиссии были зара-
нее проинформированы своими упол-
номоченными членами рабочей группы,
которые характеризовали каждый объ-
ект. И тут уже, как говорится, обид не
было.

Когда все пятьдесят призовых мест
были распределены, перешли к обсуж-
дению планов на будущее. В принципе
решено войти в правительство города с
предложением увеличить количество
номинаций конкурса. Возможно, уже в
следующем году будет определяться
лучший округ столицы. Кроме того, со-
перничать в благоустройстве будут тер-
ритории предприятий, вузов и коллед-
жей, спортивных объектов и культовых
учреждений.

После заседания мы побеседовали с
заместителем префекта ЦАО Харисом
Ножиповым.

- Конкурс необходим городу, - сказал
он, - и я доволен, что он постоянно раз-
вивается. Вспомните дворы, которые
благоустраивались в 1997 - 1998 годах.
Тогда выполнялся минимум работ. А
сейчас требования предъявляются ог-
ромные: и цветники необходимы, и ма-
лые архитектурные формы, и все обору-
дование спортивных и детских площа-
док должно быть сертифицировано.
Идеология программы «Мой двор, мой
подъезд» и конкурса «Московский дво-
рик» состоит в том, чтобы как можно
больше территорий благоустраивалось
и как можно больше жителей вовлека-
лось в эту работу. Мне кажется, нам это
удается. Думаю, что в следующем году
мы выступим более успешно, будем
участвовать и в новых номинациях. В
центре очень много старых дворов, ко-
торые надо подтягивать до уровня тех,
которые сегодня признаны лучшими.
Мы и впредь будем выставлять на кон-
курс не те объекты, которые выглядят
шикарно и наверняка займут призовое
место, а приводить в порядок старые
уголки, которые представляют собой
историческую ценность.

Остается добавить, что ЦАО получил в
конкурсе «Московский дворик» шесть
призовых мест - два первых и четыре
вторых.

Петр ПОЛЫНОВ

УЖЕ НЕ ЛЕТО...
Примерно на 80 процентов жилищный

фонд столицы подготовлен к эксплуата-
ции в зимних условиях. В целом по горо-

ду работы выполняются с некоторым опереже-
нием, но по округам показатели различаются.
Об этом перед началом очередного оператив-
ного совещания сообщил журналистам первый
заместитель мэра в правительстве Москвы, ру-
ководитель Комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов.

- Не в процентах дело, - подчеркнул он, - а в
объемах работ, которые еще предстоит выпол-
нить. Задача одна: постараться завершить подго-
товку досрочно, потому что никто не может
предсказать погоду на завтра.

Руководитель Комплекса городского хозяйст-
ва сказал и об основных проблемах, с которыми
приходится сталкиваться сегодня.

- Опять встают вопросы по ведомственному
жилищному фонду. Некоторые ведомства на на-
чальном этапе активно занялись его подготов-
кой, а потом сбавили темп. Еще одна проблема -
ТСЖ, которые созданы как новая система управ-
ления жильем. К сожалению, она пока дает сбои.
На практике некоторые ТСЖ не готовы к само-
стоятельной работе, поскольку не предвидели
трудностей, которые придется преодолевать.

Предметом обсуждения на самом совещании
стал, кажется, весь спектр предзимних забот го-
родских служб. Так, МОЭК в соответствии с гра-
фиком осуществляет подготовку РТС, КТС и ма-
лых котельных, с опережением ведутся работы
на ЦТП. К 1 сентября готовность к началу отопи-
тельного сезона должна быть обеспечена.

В повестке дня - создание запасов противого-
лоледных материалов. На данный момент заклю-
чены договоры и разработаны графики на по-
ставку твердых и жидких реагентов. На конкурс-
ной основе определяются поставщики щебня.

- Не отстаем? - поинтересовался Петр Аксе-
нов. - Мне кажется, в прошлом году мы начали
заготавливать реагенты чуть раньше. Надо рабо-
тать на опережение! Запас карман не трет...

Как сообщил начальник Мосжилинспекции
Александр Стражников, из числа предъявленных

к проверке строений не подписаны паспорта го-
товности по 36.

- К концу прошлой недели таких строений бы-
ло 72, - отметил Александр Стражников. - То есть
работа идет. Однако есть замечания по поводу
несвоевременного заполнения систем отопления
после опрессовки. Заместителям префектов на-
до обратить внимание на факты, когда для этого
используется водопроводная вода. В таких слу-
чаях мы применяем финансовые санкции и осу-
ществляем самый строгий надзор за устранени-
ем нарушений.

Впереди День города, и ОАТИ сейчас особое
внимание уделяет состоянию внешнего благоус-
тройства столицы. Как показывают проверки, на-
до больше внимания уделить приведению в по-
рядок опор освещения и контактной сети. В до-
полнение к графику, который имеется у Моссве-
та и Мосгортранса, ОАТИ еженедельно выдает
полторы-две тысячи предписаний на окраску
опор. Большой объем работ еще предстоит вы-
полнить в местах проведения массовых меро-
приятий.

Что касается комплексного благоустройства,
то задания в рамках программы «Мой двор, мой
подъезд» выполнены на 72 процента. Претензии
к качеству работ предъявлены по 27 адресам. Во
всех случаях применены штрафные санкции. В
отношении организаций, имеющих неоднократ-
ные нарушения, сделаны представления в пре-
фектуры на предмет расторжения договоров.

Заканчивая совещание, Петр Аксенов еще раз
обратил внимание на то, что фактор времени на
завершающем этапе подготовки к зиме имеет
решающее значение.

- Не теряйте времени! - сказал он. - Не думай-
те, что август - еще летний месяц, а впереди теп-
лый сентябрь и бабье лето. К сожалению, Гидро-
метцентр ничего радостного нам не обещает: в
конце августа ожидаются ночные температуры
до 5 градусов. Поскольку в первую очередь ото-
пительный сезон должен начаться в учреждени-
ях образования и здравоохранения, в детских са-
дах, к началу учебного года нам надо закончить
все необходимые работы. Это касается не только
школ, но и учреждений культуры и спорта, домов
творчества, куда тоже придут дети.

Петр ПОЛЫНОВ

И ПОБЕЖДАТЬ, И УЧАСТВОВАТЬ

Может ли быть такое, что в
богатом государстве
большинство населения

живет за чертой бедности? Увы,
мы знаем, что это так, если госу-
дарство не умеет распорядиться
не только природными ресурса-
ми, но и деньгами, которые полу-
чает за продажу этих самых ре-
сурсов. Тогда не должно нас уди-
влять и другое несоответствие: в
Москве, где происходят культур-
ные события мирового значения
и где находятся уникальные об-
разцы духовного наследия чело-
вечества, обеспеченность средне-
статистического москвича куль-
турными благами ниже, чем в
ином крупном европейском горо-
де. Правительство Москвы реши-
ло не мириться с таким положе-
нием и во вторник, 22 августа, на
очередном заседании, которое
провел первый заместитель мэра
Владимир Ресин, рассмотрело
вопрос «О схеме размещения
объектов культуры на территории
города Москвы до 2020 года».

Председатель Москомархитек-
туры Александр Кузьмин в своем
докладе подчеркнул, что опти-
мальное размещение на террито-
рии города объектов культуры по-
может решить многие проблемы
- и социальные, и экономические,
и идеологические.

Разработчики разделили все
объекты по целям: первая - фор-
мирование в Москве мирового
центра культуры, вторая - повы-
шение качества культурной среды
для всех москвичей. Подробно

Александр Кузьмин остановился
именно на этом. Совместно с го-
родским комитетом по культуре
был проведен анализ размеще-
ния некоторых объектов  - учреж-
дений дополнительного образо-
вания, клубов, библиотек, досуго-
вых центров. Оказалось – где гус-
то, где пусто. В 51 районе столи-
цы отсутствуют те или иные необ-
ходимые учреждения культуры, а
в Молжаниновском районе САО
вообще нет ни одного. Насыще-
ние городской среды учреждени-
ями культуры не развлекательно-
го, а познавательного, просвети-
тельского плана должно идти по
плану, под контролем и на сред-
ства государства. Важно сделать
их доступными для всех социаль-
ных групп, в том числе для мало-
мобильных - пожилых людей, ин-
валидов, младших школьников.
Доступный и полноценный очаг
культуры должен быть рядом с
домом.

Реализация предложенной
схемы предполагает создать на
территории города 60 новых
культурных объектов, в первую
очередь в тех районах, где их ост-
ро не хватает. Программа рассчи-
тана на три этапа – до 2010 года.
Исходя из реальных возможно-
стей городского бюджета Алек-
сандр Кузьмин предложил ориен-
тироваться на многофункцио-
нальные культурные центры, где
будут и учреждения дополнитель-
ного образования, и библиотеки,
и клубы по интересам.

Наталья КРАСОВА
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На территории строящего-
ся делового центра «Моск-
ва-Сити» в ночь на субботу,
19 августа, произошла мас-
совая драка между строите-
лями-таджиками. В резуль-
тате один рабочий погиб, пя-
теро получили ранения и
госпитализированы. Пред-
варительно установлено,
что на строителей напала
группа соотечественников,
вооруженная арматурой и
другими колюще-режущими
металлическими предмета-
ми. Нападающие были недо-
вольны, что остались без ра-
боты.

КОНКУРЕНТЫ
ВООРУЖИЛИСЬ
АРМАТУРОЙ

СУББОТА,19.08
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ДАЛЕКО 
ХОДИТЬ НЕ ПРИДЕТСЯ


